



LA REVUE DE PRESSE **DES CRUES**

Crue du 18 janvier 1936

Extrait de l'Indépendant paru le 20 janvier 1936

Le mauvais temps à St Omer et dans la région

Après des pluies très abondantes, la neige a fait son apparition, samedi, vers deux heures et demie de l'après-midi, à Saint-Omer et dans la région.

Dix minutes après les toits des habitations étaient revêtus d'un épais manteau blanc.

Dans les rues, il était très difficile de circuler.

Dans toute la région, les inconvé-

nients provoqués par « cet hiver un peu tardif » ont été constatés.

Sur la route d'Arques, vers 15 h. 30, deux automobiles appartenant, l'une à M. Bonnières, boucher à Arques, l'autre au Sanatorium d'Helfaut, sont entrées en collision.

Heureusement il n'y a eu que des dégâts matériels qui ont été constatés par M^e Soinne, huissier.

D'autre part on nous signale que le niveau des eaux monte dans la vallée de l'Aa,



LA REVUE DE PRESSE **DES CRUES**

Crue du 18 janvier 1936

Extrait de l'Indépendant paru le 22 janvier 1936

Les inondations à Saint-Omer et dans les environs

Des inondations se sont produites, un peu partout, depuis vendredi, dans les Faubourgs de Saint-Omer et dans la région.

Dans le Faubourg de Lyzel et la Commune de Clairmarais, les nappes d'eau s'étendent à perte de vue couvrant les terres et, aussi, les récoltes.

L'étendue de nos marais se trouve ainsi décuplée.

A l'écluse du Haut-Pont, la cote qui était samedi, de 2 m. 35 est passée à 2 m. 77.

Les eaux, venues de la Vallée de l'Aa, ont apporté leur contingent à celles de nos canaux.

L'Administration supérieure, d'accord avec la direction des waterings, a pris immédiatement des mesures pour remédier à ces inondations qui, nous a-t-on assuré sera de courte durée.

Les tirages à la mer vont en effet, se poursuivre activement.

Inondation des Marais

La question de l'inondation d'une partie des marais de St-Omer et de la région fait actuellement l'objet d'une étude approfondie de la part des services publics et, en particulier, de l'Administration Municipale de St-Omer.

En effet, nous avons appris que M. Tillie, député-maire, avait entrepris toutes démarches nécessaires afin de remédier, autant que faire se peut, à la crue des eaux et de provoquer leur évacuation par des tirages intensifs à la mer.

Il est de toute évidence que les terrains se trouvant en contre-bas sont les premiers à souffrir des pluies torrentielles dont nous sommes gratifiés depuis longtemps.

Néanmoins, par des tirages à la mer répétés, on arrivera peu à peu à dégager les terres saturées d'eau.

M. Tillie, d'accord avec l'Administration des Ponts-et-Chaussées, s'y emploie activement et ne doute pas d'une amélioration prochaine.

Au point de vue local, une délégation de la Municipalité s'est rendue sur les lieux afin d'examiner la situation.

Composée de MM. Duhamel, Baquet, Persyn et Bernard, adjoints, de MM. Hau, Hollander et Berteloot, Conseillers municipaux du Faubourg de Lyzel, accompagnés de MM. Brogniart, architecte, Doncker, secrétaire général de la Mairie, et Roussel, commissaire de Police, elle a pu se rendre compte de la situation et juger que les efforts ne sont pas restés vains.

Le niveau est actuellement en baisse et la décrue ne peut que s'accroître.

Rassurons donc nos courageux maraîchers et formons l'espoir que, sous peu, tout reviendra normal.